

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 10 DE ABRIL DE 1927

Número 2528

Ni en las películas toleran los callistas a los sacerdotes Genaro Laurito dando otra vez qué hablar

Ni en las películas puede haber curas

México.—La Empresa de espectáculos del Cine Olimpia había estado anunciando el estreno de la famosa película de Pola Negri, titulada «El Hotel Imperial», cuyo argumento se desarrolla en los campos de batalla de Europa, durante 1915, que tiene una escena que se lleva a cabo en el interior de la catedral de Viena, en donde un general austriaco, el protagonista de la cinta, es recibido por las dignidades eclesiásticas y se canta en acción de gracias por una victoria, el Te Deum.

La música especial durante la proyección ejecuta un tema parecido al canto sagrado, y eso bastó para que el Comisario de la cuarta Demarcación de Policía, en compañía de un escuadrón de gendarmes, hiciera cumplir la reglamentación del artículo 130 de la Constitución, invadiendo el Teatro y suspendiendo la proyección cinematográfica que «era un acto de culto externo», según manifestó el funcionario policial.

Fueron inútiles las protestas, y

la film «El Hotel Imperial», fué llevada a la comisaría, y los empresarios consignados por infringir las reglamentaciones religiosas.

El agitador Zuno tiene de nuevo a su servicio al famoso Genaro Laurito

Guadalajara Jal.,—Grande disgusto se nota en todas las clases

sociales de esta capital por la actitud que con el pretexto de la campaña presidencial a favor de Obregón, ha vuelto a asumir el fatídico Guadalupe Zuno, que ha obtenido del Gobierno callista que el agitador extranjero Genaro Laurito que había sido desterrado, vuelva a Jalisco a agitar la opinión y a dirigir la «porra electoral» zunistas.

En el primer mitin en que ha tomado parte este malquerido Lau-

rito, ha sido el del Sindicato de Inquilinos, en donde injurió grandemente al Ejército, al Clero, que es su eterna pesadilla, y a los capitalistas.

A Obregón lo ensalzó hasta las nubes, haciendo de él un elogio hiperbólico.

Este Genaro Laurito fué el causante de los sangrientos hechos del 25 de marzo de 1922, en donde se hicieron descargas sobre los obreros católicos. (Véase la referencia que a este sujeto hacemos en otro lugar.)

La voz popular lo conoce por el apodo de «Melón Calao», en virtud de tener una cicatriz que le cruza la cara. Se asegura que es representante de la Internacional Comunista de Moscow.

La Campaña Obregonista La Harandos Radicales

México.—Dos locos políticos bien conocidos por sus actos de barbarie, han sido comisionados por los amigos de Obregón para que emprendan en varias partes de la república una propaganda en favor de la candidatura del «héroe» de Celaya. Estos son Au-

relío Manrique y Antonio Díaz Soto y Gama, el zapatista desequilibrado que vive a expensas de los agraristas. Manrique fué destituido del gobierno de San Luis Potosí por su obra de desquiciamiento social y desterrado por Calles para que no volviera al país, sino cuando se curaba de su manía agrarista.

Estos dos émulo de Z. pata han principiado su tarea, organizando un mitin en esta capital, en donde Manrique dijo que Obregón era casi un semidiós, capaz de salvar al pueblo mexicano del abismo en que lo ha hundido el presidente Calles.

Dijo que Obregón no odiaba al capital; que era amigo de los Estados Unidos; que Obregón era franco y no hipócrita como Calles; que no aceptaba los asesinatos en masa ordenados por Calles, y llevados a la práctica por sus jefes de operaciones militares, y que no era con un derramamiento de sangre como se debía salvar a México, y menos cuando esa sangre es inocente.

Manrique atacó duramente a Calles, del que fué anteriormente un adulador y sumiso camarada.

Congregación Mariana de Caballeros

Siguiendo la costumbre de años anteriores, será reglamentada en el presente, la procesión del Santo Entierro. Están encargados de anotar a las personas que deseen colaborar, los señores Alfredo Ramírez y Juan Félix Solano. A ambos señores se les puede encontrar en la casa del primero 150 varas al Norte de la Imprenta Alsina.

Abril de 1927

Procesión del Viernes Santo

Por encargo del Directorio, me permito excitar a todos los congregantes, para que asistan a la Hora Santa, acto de piedad establecido por la Congregación, que tendrá verificativo de 11 a 12 de la noche del Jueves Santo en la Iglesia Metropolitana.

Abril de 1927

EL SECRETARIO

La biografía de Calles, Genaro Laurito y el Correo Nacional

A mediados del año pasado observamos que algunos de los periódicos nacionales, entre ellos «El Mundo», hacían frecuentes publicaciones apologéticas de la personalidad del Presidente de México Gral. Plutarco Elías Calles.

Esas perseverantes y metódicas publicaciones habían logrado extraviar, o para decirlo con más propiedad, engañar parte de la opinión pública, haciéndole creer que el gobernante mexicano estaba adornado de extraordinarias dotes de estadista y era un fiel guardián de las libertades públicas de su patria.

Por ese motivo, cuando en agosto del mismo año recibimos una instancia que se nos hacía desde la frontera mexicana, para que reprodujésemos el estudio crítico documentado que sobre la actuación de Calles escribiera don Brígido Caro, creímos oportuno, y de ello no nos hemos arrepentido, acceder a la súplica.

A nuestros oídos en el curso de esa publicación llegaron las censuras de alguno que otro abonado nuestro, diciendo que la reproducción era muy extensa, que tomaba mucho campo del diario y que con carácter permanente se convertía en una verdadera «lata» en el diario católico. En cambio los más leían con avidez la biografía y nos pedían el diario hasta en colecciones.

Difícil es en verdad contentar todos los gustos. Nosotros conti-

nuamos la publicación hasta rematarla y en ello hicimos sin duda labor útil porque logra los rectificar en el público el concepto equivocado que prevalecía aquí con relación a Calles por el desconocimiento que existía de su funesta personalidad.

A raíz de iniciada en las columnas de nuestro diario dicha reproducción empezó a publicarse en el diario vespertino La Prensa una serie de artículos en defensa de Calles y de su política. Aparecía como autor de dichos artículos el argentino Genaro Laurito, recién llegado al país. Luego anunció este sugeto, que daría en uno de los teatros de esta capital unas conferencias sobre la política mexicana y la actitud del Gobierno en frente del problema religioso. Después de varios aplazamientos, se realizó por fin una de las conferencias en el Teatro Adela, resultando la tal un completo fracaso, una pifia en toda la línea. El público fué escasísimo.

Pues bien, este señor Laurito, antes de dictar su conferencia, hizo a nuestro diario una visita, insinuándonos en ella con la mayor cortesía, el suspender la reproducción del folleto de Caro.

Nosotros, que desde luego no aceptamos la sugestión, creímos de momento que el Sr. Laurito lo movía en su propuesta una viva simpatía e identificación con la política seguida por el Gobierno en

México. Algo de eso habría, no hay duda, pero movíalo también otro interés, del cual no nos habíamos dado inmediata cuenta. El folleto de Caro consigna una alusión muy poco honrosa para Laurito.

Dice así: «En Guadalajara, el argentino Genaro Laurito azuzaba a la plebe en contra a los capitalistas y del Clero; hacía estallar las bombas de dinamita en el Arzobispado y mandaba asesinar católicos a la salida de los templos».

Cuando Laurito se dirigió a nosotros todavía la reproducción no había llegado al capítulo que lo contiene. Apareció en la parte del folleto que se publicó el 28 de noviembre; ya entonces Laurito había abandonado este país e ignorábamos su paradero hasta hoy que sabemos que se encuentra otra vez en México, según puede leerse en la noticia que publicamos en la Sección del Exterior. En ella, según verán nuestros lectores, se confirma la responsabilidad que Laurito tuvo en los trágicos sucesos desarrollados en 1922.

Remitimos a nuestros lectores al despacho en referencia.

Qué clase de huéspedes, Dios santo, hemos tenido algunas veces en Costa Rica. Naturalmente, que como no han encontrado campo abonado para el desarrollo de sus doctrinas disociadoras y bolseviques no les ha quedado otro recurso que levantar el vuelo en busca de ambiente más propicio para sus trágicas actividades.

Profesor José Valencia Gallardo



Fuó fusilado su ariamente en León, Guanajuato, (México), Antes de ultimársele se le cortó la lengua con que alababa a Dios. Con él fué pasado por las armas el Director del periódico «La Voz del Pueblo» Sr. Salvador Vargas y 9 personas más, todas elementos prestigiados de la ciudad de León.

Las ejecuciones causaron sensación tremenda en toda la república y aun en el extranjero, dando margen para que periódicos tan prestigiados como el «Diario de la Marina» de la Habana, se ocuparan en amplios artículos sobre este suceso, condenándolo como un crimen de lesa civilización.

Léanse los detalles que publicamos en otro lugar.

Los católicos siguen siendo martirizados

La crueldad callista llega al colmo, al consumir hechos de verdadera barbarie en México. — Al Profesor José Valencia Gallardo le fué cortada la lengua antes de fusilarlo.

Washington.—La confirmación de los atentados, torturas y asesinatos a que ha recurrido el gobierno de Calles para someter a los católicos de México, se ha recibido aquí en carta digna de fe y fuera de toda duda.

No sólo el signatario de la carta confirma el hecho de que a un joven católico se le arrancó la lengua en León, al gritar «Viva Cristo Rey» sino también refiere los atentados verdaderamente atroces, especialmente en el suburbio de San Angel, en donde a varios jóvenes católicos se les arrancó el cuero cabelludo y la piel de los dedos, antes de ser fusilados. También relata el asesinato secreto y la inhumación clandestina de algunos sacerdotes católicos, cuyos nombres se han ocultado también al público, pero cuya desaparición se ha notado por sus familiares y amigos.

La carta, en parte, dice: «Las últimas noticias son tristes y terribles, con motivo de la cruenta persecución que el Gobierno hace contra la santa Religión, regis-

Pasa a la cuarta página

Palabra Divina

Domingo de Ramos

(Evang. Mat. 21, 1-9) En aquel tiempo acercándose a Jerusalén, luego que llegaron a Betfage al pie del monte de los olivos, despachó Jesús a dos discípulos diciéndoles: «Id a la aldea que se ve enfrente de vosotros, y sin más diligencia encontraréis una asna atada, y su pollino con ella: desatadlos y traédme los, y si alguno os dijere algo, respondedle que los ha menester el Señor y al punto os los dejará llevar.» Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que dijo el profeta: «Decid a la hija de Sión: Mira que viene a ti tu rey lleno de mansedumbre, sentado sobre una asna y su pollino, hijo de la que está acostumbrada al yugo.» Idos los discípulos, hicieron lo que Jesús les mandó, y trajeron el asno y el pollino, y los aparejaron con sus vestidos y le hicieron sentar encima. Y una gran muchedumbre de gentes tendían por el camino sus vestidos, otros cortaban ramos de los árboles y los ponían por donde habían de pasar; y tanto las gentes que iban delante, como las que venían detrás, clamaban diciendo: «Hosanna al Hijo de David; bendito el que viene en nombre del Señor, Hosanna en lo más alto de los cielos.»

CONSIDERACION

Es Jesucristo el Rey de las almas. Desgraciadamente en el día no se quiere reconocer su soberanía. Mas nosotros, como las turbas que le aclamaron en su triunfal entrada en Jerusalén, debemos deponer nuestros vestidos, esto es, nuestros malos hábitos, cortar los ramos de nuestros apetitos, recibir a Jesús como a Rey de nuestras almas, de nuestras familias y de las sociedades, bendiciéndole sin cesar con santas acciones, y saludándole a cada momento con estas palabras: «Hosanna al Hijo de David; bendito sea el que viene en el nombre del Señor!»

Junto al Adriático

Refiere la leyenda, que un día fué preguntado el Dante por un amigo a orillas del Adriático, qué era el poema épico.

El Cantor de la Divina Comedia coge a su amigo de la mano y le sube a la cima más alta de una montaña que cerca estaba: desde allí le muestra el sol que ya se ocultaba en el ocaso, el cielo sereno en el que aparecían las primeras estrellas de la tarde, el mar Adriático que suave brisa conmovía, más allá la arboleda llena del canto de las aves y del rumor del viento, ruinas melancólicas de algún sepulcro o de algún templo... y rebotando de emoción, le dice: —;Cuanto vez, es el poema épico!

P. C. C. M. F.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienden a despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extralindas bufandas.
Heredía TIENDA BENAVIDES

Solemne Semana Santa en San Pablo de Heredia

Desde el 8 hasta el 17 de Abril de 1927

10. Domingo de Ramos

A las 6 a. Misa de Comunión.
A las 7,30 a. m. Bendición y distribución de palmas, procesión y Misa Solemne.
A las 4 p. m. HORA SANTA Y SERMON.

Mantenedor: Don Juan de Jesús González.

11. Lunes Santo

A las 6 a. m. Misa de Comunión De 8 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m. CONFESIONES.

A las 4 p. m. Procesión y Sermón de las Animas por el Pbro. Licdo. don Carlos Meneses.

De las 6 a las 8 p. m. CONFESIONES PARA HOMBRES.

Mantenedor: Don Eloy León.

12. Martes Santo

A las 6 a. m. Misa de Comunión. De 8 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m. CONFESIONES.

A las 4 p. m. Procesión y Sermón de [San Pedro, por el Pbro. don Victor M. Vilalobos.

Mantenedor: Don José Vindas.

13. Miércoles Santo

A las 6 a. m. Misa de Comunión. De 7 y 30 a 11 a. m. CONFESIONES SOLO PARA NIÑOS Y NIÑAS:

De 12 y 30 a 4 p. m. CONFESIONES PARA MUJERES Y HOMBRES.

A las 4 p. m. Procesión y Sermón del Nazareno, por el Pbro. Doctor don Victor M. Sanabria.

De las 6 a las 8 p. m. CONFESIONES SOLO PARA HOMBRES. Habrá dos sacerdotes confesando.

Mantenedor: Don Victor Salas.

14. Jueves Santo

A las 6,30 a. m. Misa Solemne y Procesión al Monumento. Estaciones y visitas al Santísimo durante todo el día hasta las nueve de la noche.

A las 2 n. m. Lavatorio de los Apóstoles, Sermón por el muy Ilustre Señor Canónigo Pbro. Doctor don Carlos Borge y Procesión.

A las 8 p. m. Sermón de la Institución del Santísimo Sacramento.

De las 9 a las 10 p. m. Adoración por la VELA NOCTURNA.
Mantenedores: Don Juan Arce S. y don Isidoro Hernández.

Mantenedoras del Santo Monumento: doña Anita M. de González, doña Margarita v. de González, Señoritas Chepita Benavides, Zelmira Ruiz y Adela Valerio.

15. Viernes Santo

A las 6 y 30 a. m. Santos Oficios. Adoración al Crucificado por

todos los fieles y Procesión con el Santísimo.

A las 10 a. m. Sermón del Predicamento y Procesión.

A las 11 a. m. Sermón del Encuentro en la IGLESIA NUEVA QUE SE CONTINUARA ESTE AÑO.

A las 2 p. m. Crucifixión del Redentor.

A las 3 p. m. Sermón por el Pbro. don Ricardo Salas y Procesión del Redentor.

A las 7 p. m. Viacrucis Solemne. Mantenedor: don Sabas Vindas. Jefes de la Guardia del Santo Sepulcro: Señores: don Juanico Gómez, don Rosario Ramírez, don Juan Vindas y don Chepe Valerio.

16. Sábado Santo

A las 6 a. m. Bendición del Fuego, del Girio Pascual y del Agua Bautismal. Misa Solemne de Gloria.

A las 3,30 p. m. Procesión y Sermón de la Virgen de la Soledad por el Muy Ilustre Señor Canónigo Pbro. don Alfredo Hidalgo.

Mantenedor: don Antonio Salas.

17. Domingo de Resurrección

A las 6 a. m. Misa Solemne y Procesión del Resucitado.

A las 4 p. m. Hora Santa y Sermón de la Resurrección, por el Reverendo Padre Salesiano Pbro. Sr. Ramírez.

Mantenedor: don Albino Vindas

Linoleum para pasillos. Alfombras linoleum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Oferta de la semana ETAMINES

EN

COLORES DE PASTEL ULTIMA NOVEDAD

a \$ 1,25 yarda

ALMACEN ROBERT

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Las picaduras de “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Oración fúnebre

pronunciada en elogio del Presbo. don José Joaquín Gonzalez por el Prbo. don Ricardo Salas

Beati murtui qui in Domino moriuntur (Apocalipsis)

Felices los que mueren en el Señor.

El 4 de Abril al extinguirse las últimos destellos de la tarde, y al cubrir la noche con su negro manto los ámbitos del Universo, fuimos violentamente sorprendidos con la triste noticia de haber fallecido el Pbro. Don Joaquín González Zamora, dignísimo Cura de la Parroquia de Barba Al terminar el día y al comenzar a prenderse los cirios de los cielos, puñado de estrellas arrojadas en las sombras de la noche, y como si se disputasen el honor insigne de ser lámparas funerarias para iluminar con vívidos fulgores la gloriosa senda que había emprendido el buen Apóstol, al trasponer las lindes de la eternidad.

¡Exabrupta noticia! ¡violenta exaltación del alma! tempestuoso relámpago de insólita fatalidad cruzó por nuestra mente arrojando a nuestro ser inmensa avenida de dolor profundo, y oprimiendo con pesada loza las fibras más delicadas del corazón. ¡Cielo Santo! ¡Dios mío! ¿Por qué el ángel de la muerte con rauda vuelo tendió sus alas en tan preciosa existencia? ¡Arcanos de lo alto! Sabiduría Infinita! ¡lumbre de la gloria! que nadie ose investigar tus santos juicios!, y entre tanto postrados de hinojos ante tu excelsa magestad, adoramos tu sabia Providencia y bendecimos tus inescrutables designios. Ardua tarea es, señores, describir en breves líneas la vida de este joven Sacerdote que hoy desciende al sepulcro coronado de laureles, adornado de virtudes, y con la dulce satisfacción en el alma de haber abrigado por la Religión y por la Patria, carísimos afectos de amor y de hidalguía.

Pero no desmayo ante la idea, porque las salientes cualidades que me brinda su excelente vida, son flores de variado colorido, para tejer con ellas una corona de gallarda magnificencia en el pensil de sus virtudes.

Nacido en la ciudad de Santo Domingo, fueron sus padres don Eloy González y doña Delfina Zamora, ejemplar matrimonio, de virtud acendrada; transundieron en el alma del niño, el tesoro de sus bellísimas cualidades, recibiendo él como capullo de rosa el rocío de las eternas verdades. El amor a Dios y al estudio, su buena conducta, su docilidad filial y el deseo de cultivar su espíritu en las ciencias, prepararon esa infantil inteligencia para escalar el Augusto Ministerio de los Altares

y ser Luz del Mundo y sol de la tierra. Luz del Mundo para iluminar a todo hombre que viene a este mundo, y sol de la tierra para preservarlo de la corrupción y del contagio del siglo, como lo dijo Cristo de sus Apóstoles.

Caldeada su alma en los ardores del amor divino, se sentía empujado ya Sacerdote con arranques sublimes a propagar la gloria de Dios y a fomentar la salvación de las almas. Ese amor de sacrificio que inspira nuestra Santa Religión lo lleva a aquellos lugares, donde canta dulcemente el ruiseñor, donde se escuchan los rumores del bosque, donde las copas de árboles seculares, parecen dar un ósculo a los cielos. ¡Región de Sarapiquí! tu eres elocuente testimonio de sus trabajos sacerdotales, y de sus inagotables fatigas, buscando con persistente afán la margarita preciosa del Evangelio. ¡Parroquia de Barba! eres igualmente conocedora de su actividad pasmosa en cuanto a la organización del Culto, aumento de devociones, embellecimiento del Templo. ¡Parroquia! continuación de nuevas Capillas en los diferentes Distritos del lugar, y generoso empuje en las obras del interés local. Eutusiasta por lo más digno para el Templo de Dios y su Culto, pidió a la escultura sus bellas creaciones, a la arquitectura sus delicadas líneas, y a la música sus armoniosos cantos. Con sobresalientes dotes de Orador Sagrado muchos Templos recogieron los acentos de su voz, mensajera de raudales de elocuencia en limpiadas fuentes de doctrina salvadora. De carácter franco y expansivo, y de virtual, jovialidad dejaba ver la transparencia de su alma, en manifestaciones de la más amplia sinceridad. Amigo fiel y generoso con todo el mundo, dócil y obediente a su Prelado, magnífico compañero con todos sus hermanos en el Sacerdocio, para todos tenía una sonrisa, una genial ocurrencia. Humilde, sufrido, de corazón bondadoso, hizo la caridad sin alardes de ostentación mundana. Bastaba tratarle una vez, para experimentar una atmósfera de simpatía hacia su atrayente persona. Como diputado al Congreso Nacional, fué trasunto fiel de justicia, honradez y amor por las cívicas instituciones encauzadas por el camino del deber y del derecho, a la conquista del ideal. Tal era el esclarecido Sacerdote, cuyas cualidades campeaban en su frente como nimbo de gloria y como

astro brillante para la posteridad; cuyo recuerdo jamás lo borrará la incansable mano de las edades, ni los vaivenes del tiempo. ¡Oh muerte, decía cierta noble inteligencia, podré entregarte todo lo demás menos mis amigos. Igualmente exclamamos nosotros: podríamos haberle hecho el sacrificio de algo muy querido, a cambio del dilecto y óptimo amigo el Padre González. Pero no; ¡qué se cump'a en nosotros tu voluntad, Dios mío! La muerte es lo más triste y doloroso. Porque nos arranca los seres queridos que amamos con fruición inmensa, pero a la vez viene a ser lo más consolador porque es el preludio de la vida, es la aurora del día sin fin que comienza, es el abandono del triste exilio de la tierra para arribar a la Patria venturosa. Es la que nos descorre el velo fúnebre del Mundo para entreabrirnos las doradas puertas de la Mansión Celeste, adonde contemplaremos a Dios cara a cara en sus esplendores eternos. Allí veremos a los que formaron nuestra dicha acá en la tierra para gozar de Dios eternamente. ¡Oh hermano mío! exclama San Ambrosio, ¿qué consuelo me queda sino esta esperanza de reunirme a ti en breve? Sí, me consuelo esperando que la separación que media entre nosotros, a causa de tu partida no será de larga duración y que alcanzarás la gracia de llevar a ti más pronto al que te llora tan vívamente. He aquí una opinión respetable de que nos veremos en el cielo, en ese nuevo mundo que al mismo Universo abarca como la circunferencia al centro, cuyas estrellas jamás se eclipsan, cuya tierra siempre es florida, cuyos habitantes son todos nobles, y cuya vida no se acaba. La atmósfera en ese peregrino mundo en las alturas, se llama gloria; en las almas se dice gracia santificante. Ahí entre incienso, luces y flores tendido está el cadáver del buen amigo que, al desprenderse su alma de la envoltura terrena, voló al seno de Dios para bendecirnos desde allí eternamente.

San Rafael de Heredia, Abril 6 de 1927

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Magnifico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

JOSEFINO CARVAJAL

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES



TIEMPO húmedo, tiempo de reumatismo y neuralgias. No olvide que lo mejor para estas afecciones es

ASPIRINA

Alivia los dolores y contribuye a la eliminación del ácido úrico.

No afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.



¡No acepte tabletas sueltas!

«Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses»

Se hace saber a todas las socias y simpatizadoras de esta Asociación que hoy Domingo 10 de Abril habrá sesión a las 2 de la tarde en el Salón de Catecismo de la Merced.

El Director,

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Santoral

Domingo 10.—VI de Cuaresma. (De Ramos). Santos Terencio y Pompeyo, mrs., Ezequiel, profeta.

SAN EZEQUIEL, PROFETA

Por las profecías de este Santo se sabe que fué hijo de Buzy, sacerdote de la Antigua Ley en tiempo que Jeremías profetizaba en Jerusalén. Por las mismas consta le habló el Señor cerca del río Eufrates, a los treinta años de su edad, 5 del cautiverio del rey Joaquín, 3440 de la creación del mundo, y 613 antes de J. C. San Jerónimo, en el prefacio a este profeta, contesta la filiación dicha, y que en el año 5 del cautiverio del rey Joaquín empezó a profetizar en Babilonia, y que sus admirables visiones, comprensivas de muchos misterios, las dijo, no en estilo sublime ni infimo; sino de modo que el pueblo lo entendiese, observando con sabia industria este método a fin de que no pudiesen los de Babilonia percibir las reprensiones que hacía a los judíos, para que no les afligiesen más. Créese que murió apedreado por orden de un príncipe de su nación. En el Martirologio Romano se lee que fué muerto en Babilonia por el juez del pueblo hebreo, y sepultado en el sepulcro de Sem y Arphaxad.

Madres católicas de Sion

El martes de Pascua 19 del actual, es la fecha que se ha fijado para la celebración de la reunión mensual de esta sociedad. Se ruega a todas las señoras a ella incorporadas tenerlo presente.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919:-

Para todo lo concierne al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

GOERZ
ERNEMANN
Contessa Netel
ICA

GOMEZ MIRALLES

Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 —:— APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

El pueblo siempre amó a Jesús

El día 10 del mes de Nisan, nuestro Señor Jesucristo entró montado en humilde cabalgadura a la santa ciudad de Jerusalén. Fué aquel domingo de intensa alegría para el pueblo jerosolimitano, para el pueblo que tan sincera como espontáneamente se había apresurado a recibirle triunfalmente y que siempre amó a Jesús sino como amigo sincero, como Redentor.

Al recorrer las páginas del Evangelio, quizá no encontramos ningún otro acto, ninguna otra manifestación que entrañe tan desinteresado y hondo afecto como el que se desprende de aquél, el más popular de los recibimientos, del más real y sentido de los recibimientos.

Dos veces pretendió el entusiasmo agradecer de las turbas coronar a Jesús, exaltándolo como su rey temporal.

Pero dista tanto un entusiasmo de otro, y hay tanta diferencia de un arranque a otro, como lo que va de lo sencillamente obligado a lo puramente cordial y espontáneo.

Por ventura de qué hubiese servido a aquellos dos discípulos adelantarse, dando la noticia de que Jesús se acercaba, si del corazón de la turba, no fuese desde tiempo atrás, al Corazón divino una corriente de profunda simpatía?

Y cuando advertidos de la feliz nueva, prende el entusiasmo en las gentes, y se descuelgan sus mantos y otros... cortan frescos ramos y los agitan en sus manos, y lo que es más, el fervor largamente contenido, como una masa de aguas, se desborda y llega hasta los divinos oídos... conmoviéndolos, en la for-

ma de un grito el más sincero, el más espontáneo: Hosanna al Hijo de David: bendito el que viene en nombre del Señor. Hosanna...

Quizá prendió en la turba—groseramente aplastada por las cargas que sobre sus espaldas hacía pesar la casta de los fariseos—el buen deseo de seguirle cuando apenas iniciada su predicación le oyó decir: Venid a mí todos los que trabajáis y estais bajo el peso de alguna carga, que yo os aliviaré.

Y es injusto pretender que ese pueblo al que el Redentor colmó de bendiciones, al cual pidió sus apóstoles y sus discípulos, haya pedido a voz en cuello la muerte del Justo, cuatro días no más después de haberle recibido con hosannas. «Y si no tuvo el consuelo de que las robustas manos curtidas en el honroso trabajo pretendieran arrancarle del poder de los verdugos, a causa de las precauciones tomadas para ello por los escribas, por los fariseos y príncipes de los Sacerdotes, tampoco vió amargados los últimos momentos de su vida por la traición del pueblo, a cuyos hijos muy contados por cierto, que inconscientemente tomaron parte directa en el drama del Calvario, dirigió el Redentor de manera especial aquellas palabras que solo pudieron brotar de los labios de un Dios: Padre! perdónalos porque no saben lo que hacen.»

G. Angulo Marín

Conferencia

Se recuerda a los congregantes Marianos, la asistencia a la conferencia mensual, que se verificará a las 7 1/2 de la noche de hoy, en el salón de actos del Seminario.

Los católicos.....

Viene de la primera página

trándose los atentados todos los días.

«Todos saben ya que muchos jóvenes pertenecientes a la Asociación Católica de Jóvenes Mexicanos, fueron asesinados villanamente en León Gto., entre los que se contaron Salvador Vargas, Nicolás Navarro, Ezequiel Gómez, José Ríos y José Valencia Gallardo, profesor, a quien se le trató con la más refinada crueldad, rompiéndosele los dientes y cortándosele la lengua cuando aclamó a Dios. A pesar de la censura los principales periódicos de la capital han publicado estas terribles y bárbaras escenas.

«En las cercanías de San Angel otros jóvenes de la misma asociación fueron torturados antes de ser asesinados; su piel fué arrancada de la cabeza y de los dedos, sin que esto sirviera para amedrentarlos, porque en medio de la agonía, aún gritaban «Viva Cristo Rey».

«La reconcentración de los sacerdotes de Durango se ha llevado a cabo de la manera más rigurosa, los que han sido enviados a esta capital. La misma orden se ha cumplido en otros Estados y grupos de sacerdotes llegan a esta ciudad, los que después de internarlos en los cuarteles o en la Prisión de Santiago, son sacados de noche secretamente y llevados al Panteón de Dolores, en donde son vilmente fusilados.

«En un período de diez días han sido aprehendidos los siguientes prelados y sacerdotes: el Arzobispo de Michoacán, los obispos de Saltillo, Aguascalientes, Pamplona, San Luis Potosí, y el secretario del Episcopado, Mons. Pascual Díaz, que fué desterrado.

«No obstante las negativas del Episcopado de estar relacionado con los innumerables levantamientos insurrectos del país, el gobierno tenazmente persigue a los miembros del episcopado, a tal grado que el obispo titular de Derbe, Mons. Máximo Ruiz y Flores, se ha ocultado para no ser aprehendido; lo mismo que el Arzobispo de Guadalajara Mons. Orozco y Jiménez, hasta que voluntariamente se presentó en esta capital al Gobierno.

«Las fotografías de los asesinados en León se han enviado fuera del país, para que se vea la crueldad con que el Gobierno procedió contra unos jóvenes inermes, entre los cuales había uno de 13 años que fué asesinado».

Utilizaban ataúdes para el contrabando de inmigrantes en N. Y.

Hamilton, Ontario—De acuerdo con los testimonios pronunciados en el caso de Louis Michiwick convicto de un delito de violación de la ley de inmigración de los Estados Unidos y condenado por esa causa de seis meses de prisión, se venían utilizando sacofagos para facilitar la entrada clandestina de inmigrantes en los Estados Unidos. Los sarcófagos estaban provistos de ventanillas para sus ocupantes y los colocaban en los trenes pocos momentos antes de arrancar estos de los lugares fronterizos.

De este modo entraron en los Estados Unidos más de cuarenta personas.

Cartago al día

Remembranza

Allá en la gentil y noble tierra de las blancas nubes donde los yertos fríos dan color de rosa a sus bellas mujeres, brilla otra estrella cuya magnitud es de todos conocida, como fué la del docto Presbítero Tres.

Este fué el Padre Juan Garita cuya pluma llena de poesía y música hacía estremecerse las fibras del más rígido corazón. Los pequeños arbustos de membrillos y duraznos, son testigos mudos, de que esa fría losa guarda los restos de ese agradable y sencillo poeta, en ese girón de tierra que antes hemos citado.

La generación que hoy se forma parece ignorar que esas figuras de Trejos y Garita, dieron renombre a las letras nacionales. Creemos

cumplir con un deber en hacer memoria de ellos.

Vigilantía

Por motivo de no llevar el foco encendido los ciclistas, fué atropellado un niño de Dositeo Ramírez y quien sufrió la fractura de una pierna. En la agencia de Policía se ventila ese asunto.

Alerta

El protestantismo se está introduciendo con nuestro sigilo. Ha sentado sus reales allá por la Plaza Iglesias. Entre los adeptos incautos que han tomado como presa, figuran más mujeres que hombres. Según palabras del pastor hay cerca de 40 «hermanos» que asisten a conferencias.

Coaresponsal.

NOTAS VARIAS

Los Señores Miguel Marín y Gregorio García Santa constituyeron una sociedad para explotar un negocio de tienda en Nicoya.

En Grecia don Luis Ramírez ha establecido una fábrica de hielo.

La Caja de Conversión cuenta con un fondo de \$1.624.586.47 oro americano.

Muy buena impresión ha causado en el público la noticia que ojalá resulte en un todo confirmada, de que los vapores de la Transatlántica Española reanudarán sus visitas al puerto de Limón.

La Junta de Educación dispuso adquirir dos pianos, uno para la escuela del Barrio Luján y otro para la de niñas de la Soledad.

Don Juan María Esquivel ha salido en viaje de excursión por el Guanacaste.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 710. El Grano de Oro

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Parroquia de San Pedro (MONTES DE OCA)

El Viernes de Dolores ocho de abril, sagrada solemnidad en honor de Nuestra Señora de Dolores.

Día de las Madres

La Misa será ofrecida por todas las señoras y madres de familia asistentes. El orador sagrado hablará especialmente para las señoras y madres de familia. A las 6 1/2 misa de Comunión, a las 8 Misa solemne de revestidos, a gran orquesta.

VICTOR MANUEL ARRIETA Q.,
Párroco de San Pedro

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

MANDE A TOSTAR Y MOLER
SU CAFÉ A
LA CRIOLLA
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habans.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quitadamente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA